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Aos vinte dias do mês de dezembro do ano de 2021, com início às dezoito horas e 

cinco minutos, reuniram-se ordinariamente, no Plenário da Câmara Municipal de 

Ijuí, sito na Rua Benjamin Constant, 116, os Vereadores Ijuienses. Havendo 

quórum, verificado pela presença dos Vereadores Adalberto de Oliveira Noronha, 

Alexandra de Freitas Lentz, Bruna Gubiani, César Busnello, Cleuton Antunes 

Rolim, José Ricardo Adamy da Rosa, Josias de Abreu Pinheiro, Marildo 

Kronbauer, Matheus Pompeo de Mattos, Maurício Michaelsen, Paulo Roberto 

Fernandes Braga, Rodrigo Bastolla Noronha e Valdenei Wagner dos Santos, o Vice 

Presidente, Vereador Ubiratan Erthal, invocando a proteção de Deus, declarou 

aberta a sessão. Primeiramente, o Vice Presidente solicitou ao Secretário, Vereador 

Maurício Michaelsen, que procedesse na LEITURA DA ATA número quarenta e 

sete de 2021, referente à Sessão Plenária Ordinária ocorrida em treze de dezembro 

de 2021. Após, a Ata foi colocada em votação, sendo aprovada por unanimidade de 

votos. Na sequência, o Vice Presidente suspendeu os trabalhos para receber o 

representante da Clínica Andary, a fim de receber homenagem, momento em que 

todos os Vereadores presentes foram convidados para acompanhá-lo ao Plenário. 

Após, o Secretário procedeu na leitura do Ofício Convite. Na sequência, a palavra 

foi concedida aos Vereadores Ubiratan Erthal e César Busnello, proponentes dos 

convites, respectivamente. O Vice Presidente, então, transferiu a palavra aos 

convidados, fazendo uso da palavra o Doutor Emílio Andary. Na sequência, o Vice 

Presidente concedeu a palavra para manifestação da Vereadora Alexandra Lentz. 

Em seguida, o Secretário procedeu na leitura da placa de homenagem. O Vice 

Presidente, então, procedeu a entrega da placa de homenagem ao convidado, 

juntamente com o Vereador César Busnello. Após, o Vice Presidente agradeceu a 

presença do homenageado e convidou seus pares para acompanha-lo à saída do 

Plenário. Reabertos os trabalhos, o Secretário procedeu a leitura das 

CORRESPONDÊNCIAS recebidas: do Poder Executivo Municipal em respostas a 

pedidos de informação de Vereadores. Em seguida, o Vice Presidente passou à 

ORDEM DO DIA, quando foi deferido VOTO de PESAR pelo falecimento do 

Senhor José Gesing. Em seguida, foram remetidos para estudo das Comissões 

Técnicas Permanentes os seguintes Projetos de Lei, de Origem do Executivo: 

Projeto de Lei, Mensagem nº 118/2021, que “Altera dispositivos da Tabela X da 

Lei Complementar nº 6.742, de 31 de dezembro de 2018 - Código Tributário 

Municipal.”; Mensagem nº 115/2021, que “Autoriza a abertura de crédito 

adicional especial no montante de R$ 2.300.000,00 (dois milhões e trezentos mil 

reais); autoriza a inclusão de ação nos Anexos III e V da Lei Municipal nº 6.584, 

de 7 de novembro de 2017; autoriza a inclusão de ação no Anexo I e no 

Demonstrativo III da Lei Municipal nº 6.995, de 11 de novembro de 2020.”; 

Mensagem nº 120/2021, que “Dispõe sobre a política habitacional de interesse 

social do município, voltada para a população de baixa renda, autoriza a 

regularização de imóveis cedidos pelo município, por meio de emissão de novos 

termos de concessão, bem como autoriza a doação de imóveis concedidos 

anteriormente e dá outras providências.”; Mensagem nº 121/2021, que “Autoriza a 

abertura de crédito adicional especial no valor de R$ 67.000,00 (sessenta e sete 

mil reais); autoriza a inclusão de ação nos Anexos III e V da Lei Municipal nº 

6.584, de 7 de novembro de 2017; autoriza a inclusão de ação no Anexo I e no 

Demonstrativo III da Lei Municipal nº 6.995, de 11 de novembro de 2020.”; 



Mensagem nº 122/2021, que “Dispõe sobre a criação e o funcionamento da Junta 

de Julgamento de Infrações Ambientais - JJIA no âmbito do Convênio Bioma Mata 

Atlântica; altera dispositivos da Lei Municipal nº 3.443, de 27 de maio de 1998, e 

dá outras providências.”; Mensagem nº 123/2021, que “Autoriza a contratação 

temporária em caráter emergencial de Agente de Vigilância em Saúde no âmbito 

do Município de Ijuí e dá outras providências.”; Mensagem nº 124/2021, que 

“Autoriza a abertura de crédito adicional especial no Orçamento do Município de 

Ijuí para o exercício de 2021, no valor de R$ 34.000,00 (trinta e quatro mil reais); 

autoriza a inclusão de ação nos Anexos III e V da Lei Municipal nº 6.584, de 7 de 

novembro de 2017; autoriza a inclusão de ação no Anexo I e no Demonstrativo III 

da Lei nº 6.995, de 11 de novembro de 2020; autoriza a inclusão de ação no Anexo 

III da Lei Municipal nº 7.086, de 8 de outubro de 2021, e autoriza a inclusão de 

ação no Anexo I da Lei Municipal nº 7.105, de 4 de novembro de 2021.”; 

Mensagem nº 125/2021, que “Acresce dispositivos que menciona na Lei Municipal 

nº 6.995, de 11 de novembro de 2020, e na Lei Municipal nº 7.105, de 4 de 

novembro de 2021.”; Mensagem nº 126/2021, que “Autoriza o Poder Executivo 

Municipal transferir recursos financeiros da Administração Direta para o 

Departamento Municipal de Energia de Ijuí - DEMEI.”; Mensagem nº 127/2021, 

que “Autoriza o Município de Ijuí firmar convênio de cooperação com o Município 

de Catuípe para os fins que menciona e dá outras providências.”; e Mensagem nº 

128/2021, que “Altera e acresce dispositivos que menciona na Lei Municipal nº 

6.998, de 8 de dezembro de 2020.”. Na sequência, foi colocado em discussão o 

Projeto de Lei, Processo nº 2.763/2021, que “Autoriza a abertura de crédito 

adicional especial no valor de R$ 100.000,00 (cem mil reais); autoriza a inclusão 

de ação nos Anexos III e V da Lei Municipal nº 6.584, de 7 de novembro de 2017; 

autoriza a inclusão de ação no Anexo I e no Demonstrativo III da Lei Municipal nº 

6.995, de 11 de novembro de 2020.”, com parecer favorável da Comissão de 

Finanças e Orçamento. Sem que houvesse manifestações, foi colocado em votação 

e aprovado por unanimidade de votos. Após, foi colocado em votação o Projeto de 

Lei, Processo nº 2.764/2021, que “Autoriza o Poder Executivo adquirir e doar 

postes de entrada de energia elétrica à população de baixa renda beneficiária de 

programas habitacionais municipais.”, com Autoriza o Poder Executivo adquirir e 

doar postes de entrada de energia elétrica à população de baixa renda beneficiária 

de programas habitacionais municipais. Manifestaram-se os Vereadores Adalberto 

Noronha, Cleuton Rolim, Marildo Kronbauer, Valdenei Wagner e José Ricardo 

Adamy. Sem que houvesse outras manifestações, foi colocado em votação e 

aprovado por unanimidade de votos. Em seguida, foi colocado em discussão o 

Projeto de Lei, Processo nº 2.766/2021, que “Autoriza o Poder Executivo Municipal 

a firmar convênio com a Associação Hospital de Caridade de Ijuí para os fins que 

menciona, e dá outras providências.”, com pareceres favoráveis das Comissões de 

Constituição, Justiça e Redação Final, de Finanças e Orçamento e de Políticas 

Públicas. Sem que houvesse manifestações, foi colocado em votação e aprovado 

por unanimidade de votos. Após, foi colocado em votação o Projeto de Lei, 

Processo nº 2.767/2021, que “Prorroga os mandatos dos Diretores de 

Estabelecimentos de Ensino da Rede Pública Municipal, e dá outras 

providências.”, com pareceres favoráveis das Comissões de Constituição, Justiça e 

Redação Final, de Finanças e Orçamento e de Políticas Públicas. Nesse momento, o 

Vice Presidente transmitiu, momentaneamente, a direção dos trabalhos ao Segundo 

Vice Presidente, Vereador Matheus Pompeo. Sem que houvesse manifestações, o 

Projeto de Lei foi colocado em votação e aprovado por unanimidade de votos. 



Retornando à direção dos trabalhos, o Vice Presidente colocou em votação o 

Projeto de Lei, Processo nº 2.768/2021, que “Autoriza o Poder Executivo Municipal 

repassar recurso financeiro ao Consórcio Intermunicipal de Saúde do Noroeste do 

Estado do Rio Grande do Sul - CISA para participação em rateio de aquisição de 

equipamentos para tratamento ao COVID-19.”, com pareceres favoráveis das 

Comissões de Constituição, Justiça e Redação Final, de Finanças e Orçamento e de 

Políticas Públicas. Sem que houvesse manifestações, o Projeto de Lei foi colocado 

em votação e aprovado por unanimidade de votos. Em seguida, foi colocado em 

discussão o Projeto de Lei, Processo nº 2.769/2021, que “Altera a redação do § 1º e 

acresce o § 6º ao art. 24 da Lei nº 5.436, de 5 de maio de 2011, e dá outras 

providências.”, com pareceres favoráveis das Comissões de Constituição, Justiça e 

Redação Final e de Políticas Públicas. Sem que houvesse manifestações, o Projeto 

de Lei foi colocado em votação e aprovado por unanimidade de votos. Na 

sequência, o Vice Presidente propôs discussão e votação em bloco dos Projetos de 

Lei, de origem do Poder Legislativo: Processo nº 2.630/2021, que “Denomina de 

Rua dos Alemães a via pública que menciona.”; Processo nº 2.631/2021, que 

“Denomina de Rua dos Italianos a via pública que menciona.”; e Processo nº 

2.632/2021, que “Denomina de Rua dos Poloneses a via pública que menciona.”. 

Com pareceres favoráveis das Comissões de Constituição, Justiça e Redação Final e 

de Políticas Públicas. Sem que houvesse manifestações, foram colocados em 

votação e aprovados por unanimidade de votos. Após, foi colocado em discussão o 

Projeto de Resolução, Processo nº 2.633/2021, que “Cria a Frente Parlamentar em 

Defesa das Universidades Comunitárias no município de Ijuí.”, com pareceres 

favoráveis das Comissões de Constituição, Justiça e Redação Final, de Finanças e 

Orçamento e de Políticas Públicas. Sem que que houvesse manifestações, foi 

colocado em votação e aprovado por unanimidade de votos. Na sequência, foram 

colocados em discussão os REQUERIMENTOS constantes na pauta. O Vereador 

César Busnello suscitou Questão de Ordem para inclusão nos trabalhos de 

requerimento para convidar a Direção Geral do Instituto Geral de Perícias do 

Estado, para participar de reunião na Casa a fim de explanar acerca dos problemas 

enfrentados no Posto Médico Legal do município. Após, a proposição foi colocada 

em votação e, sem manifestações, foi colocada em votação e aprovada por 

unanimidade de votos. De autoria do Vereador Adalberto Noronha, requer “envio 

de ofício à Superintendência do Departamento Autônomo de Estradas de Rodagem 

– DAER, solicitando, em caráter de urgência, a manutenção e limpeza do 

acostamento, bem como a poda das árvores e limpeza das sarjetas e bueiros da 

ERS 155, desde o trevo com a BR 285 até o KM 2, proximidades da Cerealista 

Seriema, pois a vegetação está ocasionando diversos transtornos às empresas e 

residências existentes nas margens da rodovia.”. Manifestaram-se o autor da 

proposição e o Vereador Marildo Kronbauer que solicitou a inclusão de todas as 

Bancadas no encaminhamento da matéria, bem como anexar ao texto a ERS 522, o 

que foi deferido. Sem que houvesse outras manifestações, foi colocado em votação 

e aprovado por unanimidade de votos. De autoria do Vereador Adalberto Noronha, 

requer “envio de oficio ao Presidente da República, Jair Messias Bolsonaro, e ao 

Ministro da Saúde, Marcelo Queiroga, bem como a toda bancada gaúcha de 

Deputados Federais, repudiando o Protocolo Clínico e Diretrizes Terapêuticas do 

Comportamento Agressivo no Transtorno do Espectro do Autismo, apresentado 

pela Comissão Nacional de Incorporação de Tecnologias no Sistema Único de 

Saúde – Conitec.”. Manifestaram-se o proponente da matéria e os Vereadores 

Valdenei Wagner e Cleuton Rolim. Sem que houvesse outras manifestações, foi 



colocado em votação e aprovado por unanimidade de votos. De autoria do Vereador 

Adalberto Noronha, requer “envio de oficio ao Sr. Governador do Estado, 

Governador do Estado do Rio Grande do Sul, repudiando o Projeto de Lei nº 

467/2021, que propõe o reajuste ao magistério público estadual.”. Manifestaram-se 

os Vereadores Adalberto Noronha, Cleuton Rolim e José Ricardo Adamy, sendo 

que esse sugeriu o encaminhamento da proposição como Moção de Apelo por todas 

as Bancadas, o que foi deferido. Sem que houvesse outras manifestações, foi 

colocado em votação e aprovado por unanimidade de votos. Após, o Vice 

Presidente suspendeu os trabalhos por cinco minutos a fim de deliberar assunto da 

Casa com os pares. Reabertos os trabalhos, foram despachados, favoravelmente, os 

PEDIDOS DE INFORMAÇÃO e INDICAÇÕES que constavam na pauta. Na 

sequência, passou-se aos espaços do PEQUENO e GRANDE EXPEDIENTE. 

Manifestaram-se no espaço do Pequeno Expediente os Vereadores: Adalberto 

Noronha; César Busnello; Valdenei Wagner; e José Ricardo Adamy. No espaço do 

Grande Expediente manifestou-se o Vereador Cleuton Rolim. Nada mais havendo a 

ser tratado, o Vice Presidente deu por encerrado os trabalhos às vinte horas e 

quarenta e cinco minutos. Do que, para constar, lavrou-se a presente ata que, após 

lida e aprovada pelo Plenário, segue assinada pelos Senhores Vice-Presidente e 

Secretário presentes. 

 


